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6 Люди и власть:
ОПЕРАТИВКА

Наш округ - один из са-
мых зеленых в городе.
У нас 166 объектов

природного комплекса - это
более четверти всей площа-
ди округа. Порядка сорока
процентов всего природного
комплекса СВАО составляют
пойменные зоны малых рек.
Благоустройство прибреж-
ных территорий работа комп-
лексная, многосложная. Она
связана и с очисткой рек, и
со строительством пешеход-

ных мостов, и с установкой наружного освещения, и с це-
лым рядом других работ.

К сожалению, еще не решены все проблемы взаимо-
действия с профильными городскими структурами. До
сих пор в городе нет четкой системы перспективного пла-
нирования и финансирования всего комплекса меропри-
ятий, связанных с реками и водоемами. Необходимо по
аналогии с трехлетней городской программой по озелене-
нию разработать программу и по водным объектам. Такой
документ помог бы эффективно координировать работу
различных городских структур и вести ее не в авральном,
а в плановом порядке. Надо отметить, что вывод из водо-
охранных зон гаражей и стоянок - весьма дорогостоящая
работа. И справиться с ней в обозримом будущем только
за счет средств городского бюджета практически невоз-
можно. 

Работая с природными территориями, мы стараемся
благоустраивать не отдельные объекты, а весь комплекс
озелененных территорий в границах одного микрорайона
или района. Например, сейчас в рамках наших окружных
программ мы начинаем проектирование больших объек-
тов природного комплекса в районе Северный, где актив-
но ведется строительство нового жилья. Это городские
лесопарки и природно-исторические территории бывших
загородных усадеб, которые будут использоваться жите-
лями новых микрорайонов в рекреационных целях. Па-
раллельно, совместно с застройщиком ОАО «Москапст-
рой», мы планируем разработать проекты новых бульва-
ров, междворовых и дворовых территорий в едином ар-
хитектурно-ландшафтном стиле и в увязке с нашими
проектами по природным территориям.

Здесь тоже есть определенные сложности. Ведь город-
ские леса находятся в ведении Департамента природополь-
зования и охраны окружающей среды, территории усадеб-
ных комплексов - в ведении Департамента ЖКХиБ, на ба-
лансе Мосзеленхоза, Москомнаследие курирует историче-
ские территории... В таких случаях объединяющую, коорди-
нирующую функцию должна выполнять префектура.

Несколько слов хотелось бы сказать о подрядных орга-
низациях, так как от их профессионализма во многом за-
висит качество реализации проектов. К сожалению, неко-
торые из них привыкли работать по старинке - больше ду-
мать об экономии средств, чем о конечном результате. С
этим мы сталкивались, например, при создании в округе
новых цветников. Мы с большим трудом добивались от
подрядных организаций точного исполнения проектных
решений, использования соответствующего посадочного
материала. Далее. Мы не устраиваем фестивали ради фе-
стивалей. Для нас цветочный фестиваль - не цель, а сред-
ство для приведения в порядок запущенных и заброшен-
ных территорий. Поэтому мы никогда не приходим на од-
ну и ту же площадку несколько раз, и каждый год задаем
фестивалю новую тему.

На недавнем заседании правительства Москвы была
представлена генеральная схема озеленения города. Это
важный документ, который можно и нужно использовать
как основу для перспективного планирования, определе-
ния приоритетных объектов благоустройства. Но для ее
практической реализации нам нужны еще и четкие мето-
дики. К сожалению, та нормативная база, которую мы се-
годня имеем, на практике вызывает много вопросов. На-
пример, критерии определения категорийности объектов
в процессе эксплуатации. Именно от категории объекта
зависит финансирование и объемы работ по эксплуата-
ции. Вместо того, чтобы оценивать объект с точки зрения
качества благоустройства, функционального назначения,
социальной значимости, мы руководствуемся степенью
удаленности объектов от центра! Было бы справедливо,
если бы основой для определения категории объекта
служил паспорт благоустройства, в котором фиксируют-
ся все виды и объемы выполненных работ.

Или другой пример. В последние годы в Москве беско-
нечное увеличение цветочного оформления из летников
нередко происходит в ущерб качеству, а подчас и мешает
эстетическому восприятию облика столицы. На улицах
многих европейских городов преобладают кустарники и
многолетние растения. А однолетники используются в
качестве дополнения.

Нам кажется, что разумнее тратить деньги на приведе-
ние в порядок запущенных территорий, создавать допол-
нительные зоны комфортного отдыха. Благоустроенная го-
родская среда должна создаваться не только цветочным
оформлением. Есть такое понятие, как «архитектура зем-
ли» - это не просто посадка зеленых насаждений, а сбалан-
сированные проектные решения, создающие пространст-
во. Ведь благоустройство городской среды - это искусство.

Наталья РУДЕНКО,
начальник управления природно-
исторических территорий префектуры
СВАО

БЛАГОУСТРОЙСТВО
КАК ИСКУССТВО

В  СЛОВЕ ЕИРЦ  БУКВА «И» НЕ СЛУЧАЙНАЯ:
ЦЕНТР ОБЯЗАН НЕ ТОЛЬКО РАССЧИТЫВАТЬ
ПЛАТЕЖИ, НО И ИНФОРМИРОВАТЬ ЖИТЕЛЕЙ
ОБО ВСЕМ, ЧТО СВЯЗАНО С ПЛАТЕЖАМИ
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Специальная комиссия определяла, какие
тенты установлены без соответствующего
разрешения, в неположенном месте, после

чего оформлялось распоряжение об их сносе.
«Ракушки» вывозили на охраняемые стоянки, от-
куда владельцы могли их забрать.

Однако в 2001 году порядки изменились, и,
увы, не в лучшую сторону: решением Московско-
го городского суда был признан недействитель-
ным и не действующим с момента его принятия
самый важный в борьбе с незаконопослушными
«ракушечниками» пункт «Порядка размещения
металлических тентов в г. Москве». С тех пор
«ракушечная собственность» - не важно, законно
или незаконно она установлена, - неприкосно-
венна, как и любая частная. 

По словам ведущего специалиста отдела
ЖКХиБ, секретаря гаражной комиссии управы
района Тимирязевский (САО) И. Буркова, прихо-
дилось просто передвигать тенты либо при про-
ведении ремонтных работ на подземных комму-
никациях, либо при ликвидации аварий. Пробле-
му это, разумеется, не решало, но судебные иски
со стороны районной управы не принимались –
мол, орган исполнительной власти не хозяин зе-
мли, а потому не уполномочен отстаивать инте-

ресы жителей, у которых эти «ракушки» отнима-
ют жизненное пространство.

И вот наконец ситуация коренным образом
изменилась. Управа района Тимирязевский, ос-
новываясь на многочисленных обращениях жи-
телей, которым надоело вместо клумб любо-
ваться на железные коробки, выиграла суд, сог-
ласно постановлению которого 17 металличе-
ских тентов-ракушек, незаконно установленных
возле дома 42/1 по Дмитровскому шоссе, будут
снесены.

Иск, опять-таки не впервые, подавала управа.
Но в отличие от предыдущих попыток эта увенча-
лась успехом. Любопытно, что половина из под-
лежащих сносу тентов оказались фактически

бесхозными – их владельцев пришлось разыски-
вать. И далеко не всегда успешно. Дело в том, что
в Тимирязевском, как и в других столичных рай-
онах, многие «ракушки» давно уже стали неинте-
ресны своим хозяевам – многие из них обзаве-
лись местами в подземных гаражах либо на охра-
няемых парковках. А металлические короба
очень пригодились торговцам как на рынках (в
районе Тимирязевский - это Петровско-Разумов-
ский), так и в многочисленных магазинчиках и
палатках. На ночь, а также на несколько дней
торговли вперед товар нужно где-то хранить. А
что может быть удобнее, чем железный мини-
склад, расположенный буквально в двух шагах от
торговой точки? Вот и арендуют «предпринима-

«РАКУШЕЧНЫЙ» МЕТАЛЛОЛОМ – 
Бороться с незаконно установленными металлическими тента-
ми-ракушками в Москве начали еще в конце девяностых го-
дов. И успешно: тогда у местных властей и коммунальных
служб было гораздо больше возможностей воздействовать на
тех, кто лепил свои «ракушки» где попало – во дворах, на
спортивных площадках, газонах или там, где проложены инже-
нерные коммуникации. 

Специалистами еди-
ного информаци-
онно-расчетного

центра Западного адми-
нистративного округа
совместно с органами
исполнительной власти
районов разработана
комплексная программа
по обеспечению полно-
ты сбора жилищно-ком-
мунальных платежей.

Суть ее заключается в
налаживании конструк-
тивных контактов с жи-
телями. Как отметил за-
меститель директора
ЕИРЦ ЗАО Вячеслав Му-
ляев, основная задача
специалистов помочь
жителям разобраться в
порядке начислений за
жилищно-коммуналь-
ные услуги, вовремя
сделать перерасчет,
оформить льготы и жи-
лищные субсидии. А так-
же создать благоприят-
ные условия тем, кто по
разным причинам ходит

в должниках. Проще, ко-
нечно, разобраться с не-
плательщиками через
судебные инстанции, но
бывают ситуации, когда
у жителя нет денег на
оплату коммунальных
услуг и он готов на кон-
структивный диалог с
ЕИРЦ. В этом случае в
Западном округе практи-
куется оформление

срочных трудовых дого-
воров с должниками на
выполнение определен-
ных работ, чтобы житель
смог заработать деньги
и погасить задолжен-
ность.

Задача работников
ЕИРЦ выяснить, считает
Муляев, почему образо-
вался долг. Неплатель-
щики Западного округа
могут обратиться в кан-
целярию ЕИРЦ и огово-
рить дату и время встре-
чи, чтобы обсудить про-
блему погашения задол-
женности.

К должникам, уклоня-
ющимся от контактов с
сотрудниками ЕИРЦ, как
правило, применяют ме-
ры судебного воздейст-
вия. Но в этом случае не-
плательщику приходится
возвращать не только
долг, но и оплачивать
еще судебные издержки.

Некоторые должники
не знают о том, что им
положена жилищная
субсидия. Помочь ее
оформить - тоже задача
специалистов ЕИРЦ.

Как отметил В. Муля-
ев, внимательное и
уважительное отноше-
ние к клиентам - одна
из основных задач, ко-
торые ставятся перед
персоналом ЕИРЦ. На
каждый факт грубости,
хамства со стороны ра-
ботников районных
расчетных центров ад-
министрация реагирует
очень жестко.

ЕИРЦ ЗАО берет курс
на повышение культуры
обслуживания жителей.
У посетителей должны
быть только позитивные
эмоции - так считают в
руководстве центра.

Николай 
ПЕРМЯКОВ

ДОБРОЕ СЛОВО 
КЛИЕНТУ ПРИЯТНО

Больше трех месяцев во дворе
дома № 23 по Ломоносовскому
проспекту (Гагаринский район,

ЮЗАО) кипела работа - его благоуст-
раивали по программе «Мой двор,
мой подъезд». Дом этот находится
рядом с метро «Университет». В этой
близости - как несомненное удобст-
во, так и серьезные проблемы. Во-
первых, возле метро располагается
рынок. Народу полно, машин тоже.
Узкая дорожка, по которой можно
выехать на Ломоносовский проспект,
вечно забита автомобилями и сную-
щими прохожими. Вот и норовили
машины объехать толчею через двор.
Представляете, какое там шло движе-
ние? Во-вторых, двор притягивал желающих оп-
рокинуть бутылочку-другую после рабочего дня
или учебы. Правда, туалета рядом нет - но «ра-
кушки»-то на что? За них удобно спрятаться. Ну
и, само собой, двором не брезговали и бомжи -
очень уважали его лавочки... 

Понятно, что все перечисленное двор портило,
но и без этого он был не ахти. Огромный, неуют-
ный. Но после того, как здесь начались работы по
программе «Мой двор, мой подъезд» (выполняет
их подрядная организация ООО «Стройвулкан»),
территория двора стала стремительно преобра-
жаться.

Прежде всего из двора вывезли более ста «ра-
кушек» (остались только три, чьи владельцы -
инвалиды). В основном хозяева металлических
тентов с пониманием отнеслись к их сносу - вид-
но, самих порядком достало то, что гаражи спо-
собствуют превращению двора в свинарник. На

месте «ракушек» оборудовали места для машин.
По просьбе жителей их выложили специальной
плиткой в «дырочку» - из отверстий вылезает
молодая травка: и симпатично, и земля дышит.
На мой взгляд, картину портят лишь металличе-
ские изогнутые балки на некоторых машиномес-
тах - автовладельцы таким образом застолбили
местечко за собой: пока авто отсутствует, балка
преграждает въезд другим машинам. Понять лю-
дей в принципе можно, но как быть тем, кто при-
ехал в дом в гости или по делу буквально на ча-
сок? Им некуда поставить автомобиль даже при
наличии свободных мест. 

Но вернемся к благоустройству. Говорит на-
чальник отдела благоустройства ГУП ДЕЗ «Гага-
ринский» Геннадий Кондрашов:

- Автомобильные проезды во дворе расшири-
ли, полностью заменили асфальт. Обновили ос-
вещение, отремонтировали цоколи. Мусорные

контейнеры вынесли в сторону, к выездам со
двора - слишком много от них было грязи и шу-
ма. Провели косметический ремонт во всех 22
подъездах. Скамеек, правда, у входных дверей не
поставили: оказывается, сами жители были про-
тив - уж больно любили собираться на этих ла-
вочках компании, распивающие и распевающие
до поздней ночи. Решено было ограничиться
скамьями в центре двора у цветников. 

Вообще, без согласия жителей ничего во дво-
ре не делалось. Проект благоустройства меняли
четырежды - жители вносили свои коррективы.
Так, именно по просьбам населения сделали во
дворе две детские площадки со специальным
травмобезопасным покрытием. Жители же на-
стояли на том, чтобы вместо одного цветника
разбили три. Земля вокруг клумб выложена
красной фигурной тротуарной плиткой. Странно-
го вида скульптуры, когда-то «украшавшие»
двор, убрали, оставили только две - петух и сова
на высоких столбах. Теперь они - вычищенные и
покрашенные - обозначают проход к спортивной
и детским площадкам.

Особенно поражает в обновленном дворе га-
зон - ровный, яркого сочного цвета. Чтобы до-
биться такого результата, рабочие перекопали зе-
млю, насыпали новый грунт, перемешав его со
старым, посеяли траву, затем прошлись по земле
специальными легкими катками, чтобы почва
была ровной. Дорожки проложили там, где удоб-
но жителям. А где пришлось сделать ступеньки,
пристроили и пандус.

Ко Дню города двор был полностью готов.
Помимо детских площадок сделали и спортив-
ную с резиновым покрытием. На ней повесили
баскетбольные корзины, установили силовые
тренажеры. И теперь уже только от жителей за-
висит, как долго сохранится вся эта красота.

Первый шаг по охране своего двора жители
уже сделали: за свой счет установили ворота в
арках. Теперь посторонним машинам не удастся
сэкономить время, срезая дорогу через двор.

Лидия ГРОМЕКА
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БЫЛ ДВОР ПРОХОДНОЙ - 
СТАЛ КАК РОДНОЙ

Площади бизнес-инкуба-
тора «Строгино» запол-
нены малыми предпри-

ятиями на десять процентов,
сообщил руководитель Де-
партамента поддержки и раз-
вития малого предпринима-
тельства Москвы Михаил Вы-
шегородцев в четверг, 13 сен-
тября. Он отметил, что дефи-
цит резидентов наблюдается
из-за того, что большинство
претендентов на место в биз-
нес-инкубаторе не удовлетво-
ряет конкурсным требовани-
ям. Его резиденты должны
быть малыми предприятиями,
занимающимися инновацион-
ной деятельностью. Если биз-
нес-инкубатор через некото-
рое время так и не будет за-
полнен, Департамент под-
держки и развития малого
предпринимательства, как со-
общил М. Вышегородцев, не-
много расширит рамки отбора
малых предприятий.

Бизнес-инкубатор «Строги-
но», расположенный по адре-
су улица Твардовского, владе-
ние 7, работает по принципу
временного размещения

предприятий по льготным
ставкам аренды. В течение
первого года компания может
пользоваться помещениями
бесплатно, второй год опла-
тить 30 процентов ставки, тре-
тий год - 70 процентов. Офи-
сы бизнес-инкубатора обору-
дованы современными ком-
муникациями и оснащены
оргтехникой. Для резидентов
предусмотрены бесплатные
профессиональные консуль-
тации экспертов по ведению и
развитию бизнеса, оказание
консалтинговых услуг по пра-
вовым, финансовым и марке-
тинговым вопросам.

Малые предприятия имеют
возможность принимать уча-
стие в выставках и конферен-
циях по малому бизнесу, в
проведении внутрисетевых
мероприятий и бизнес-ярмар-
ках. Начинающим компаниям
также будет оказываться по-
мощь в налаживании связей с
потенциальными инвестора-
ми и крупными компаниями
для внедрения их технологий
или реализации товаров.

Владимир ВОЛГИН

НЕДОБОР
РЕЗИДЕНТОВ


